

Garrigues y T-Systems lideran la seguridad en pruebas electrónicas a nivel mundial

Garrigues liderará un proyecto tecnológico pionero en el mundo. El bufete español, con un 70% y T-Systems, del grupo Deutsche Telekom, con el 30% restante han creado Logalty. Esta sociedad dará servicios de generación y custodia de pruebas electrónicas a un coste muy reducido.

La Agencia Notarial de Certificación (ANCERT), perteneciente al Consejo General del Notariado, también participa en esta iniciativa. El Notariado custodiará determinados documentos digitales y proporcionará el *time & stamping* o etiquetado electrónico indeleble. Las matrices de todos los documentos virtuales que se generen serán sólo ac-

cesibles a los órganos jurisdiccionales, mientras que su custodia corresponderá a los notarios.

Seguridad jurídica

La presidencia de Logalty es para Císcar Alarcón, del Grupo Deutsche Telekom, mientras que José María Anguiano, socio de Garrigues, es el consejero delegado de la empresa tecnológica que nace con vocación de dar seguridad jurídica a las transacciones *on line*. Anguiano ha destacado que la empresa es un proyecto internacional que

"contará con el apoyo de Deutsche Telekom para su expansión por todo el mundo".

Logalty prestará tres tipos de servicios: perfección electrónica de contratos a distancia, aseguramiento de los *logs* y correo electrónico certificado. Los precios ofrecidos serán muy competitivos, un email certificado costará 1 euro (cuando un fax con certificado de texto y acuse de recibo cuesta alrededor de 20) y la perfección electrónica de un contrato rondará los dos euros.

Mientras que el bufete

Los notarios, a través de Ancert, darán custodia y 'time&stamping' a los documentos.

Garrigues ha aportado a la firma el análisis funcional; Deutsche Telekom, en su calidad de compañía especializada en almacenamiento electrónico, ha puesto la tecnolo-

gía para poner en marcha Logalty. La empresa ha contado con una inversión inicial de 9 millones de euros. Aunque en España, el porcentaje de participación es del 70% para Garrigues, "ya que la idea es del bufete español", según Anguiano, y el 30% para Deutsche Telekom, esta proporción se invertirá en el resto de países donde opera Logalty.

Banca, seguros, firmas de *utilities* y logística son las principales áreas de clientes que trabajarán con Logalty, que proporcionará la generación, custodia de pruebas

electrónicas y que no haya rechazo en destino de las transacciones *on line*. Las expectativas son que al tercer año de funcionamiento se generen más de 10 millones de transacciones electrónicas, aunque esta es una previsión "muy moderada", ha asegurado Alarcón. Será una empresa pequeña de alta tecnología "no intensiva en personal".

José María Anguiano ha señalado que la validez en juzgo de las pruebas electrónicas custodiadas por Logalty se aplicará conforme a la "regla de la sana crítica para considerar como sólido el hecho probatorio". Con respecto a su efectividad ante los Registros Mercantiles y de la Propiedad, el socio de Garrigues considera más improbable su aplicación.